

## AUDIENCES PUBLIQUES

PROJET D'IMPLANTATION D'UN TERMINAL MÉTHANIER À CACOUNA

PAR ÉNERGIE CACOUNA

MÉMOIRE PRÉSENTÉ PAR

**PHILIPPE BÉLANGER**

À LA COMMISSION CONJOINTE DU BAPE

CACOUNA, JUIN 2006

Monsieur le président, messieurs les commissaires,

Je me nomme Philippe Bélanger, citoyen.

J'ai quelques réflexions à vous faire part je serai bref. Je me questionne beaucoup sur la pertinence de ce projet. Plusieurs questions n'ont pas encore reçues de réponses à ce jour. Notamment au sujet de la qualité de l'air et sur la qualité de vie advenant l'implantation d'un terminal méthanier à Cacouna.

Quel sera l'impact sur la qualité de l'air et du milieu de vie à l'intérieur de 6 km du projet Energie Cacouna?

Si vous vivez à l'intérieur de ce site vous serez exposé aux rejets atmosphériques durant la phase de la construction et durant la phase d'exploitation à plusieurs tonne par année. SO<sub>2</sub> 6.9, NO 55.2, NO<sub>2</sub> 9.4, PM 10 11.0, PM 23 10.5, CO 50 et CO<sub>2</sub> 113,623 multiplié par 30, 40 ou 50 ans.

Selon les promoteurs, l'importance relative des impacts de l'exploitation du terminal sur la qualité de l'air et le climat sera NON SIGNIFICATIF par rapport aux autres sources avoisinantes. Que signifie autres sources avoisinantes? Poêles à bois, fournaies à l'huile, voitures camions, tracteurs de fermes, avions, locomotives, navires, animaux et les humains sommes des sources de pollutions?

Des 10 sources de pollution atmosphériques précitées, il n'y a que les navires, les animaux et les humains qui fonctionnent 24 heures sur 24 et 365 jours par année alors que les équipements servant à remettre le gaz naturel liquéfié sous sa forme gazeuse fonctionneront 24 heures par jour et 365 jours par année pour 30, 40 ou 50 ans à venir.

De plus, je porte à votre attention les effets d'attraction que pourrait avoir le gaz naturel dans le parc industriel de Cacouna concernant la construction d'une fonderie "Chromec Inc par Ressources Allican" ce qui occasionnerait le transbordement de minerais dans le port.

C'est avec certitude qu'il y aura d'autres études environnementales. La compilation de toutes ces sources de pollution atmosphériques préalablement autorisées individuellement dépassera les normes recommandées.

Ainsi les citoyens vivant à l'intérieur du 6 km sont pratiquement assurés de rejoindre les rangs des consommateurs assidus des produits pharmaceutiques et la cerise sur le "sunday"; s'exposeront-ils aux "tickets" modérateurs à venir du système de santé? LA PRÉVENTION DES MALADIES A BIEN MEILLEUR GOÛT!!!

Ecrire que l'importance relative de l'impact sera NON SIGNIFICATIF sur la qualité de l'air et du climat démontre une attitude irrespectueuse envers les personnes qui auront à subir les effets négatifs de ces polluants.

Pourtant les scientifiques évaluent qu'il n'y a aucune quantité minimale de ces produits qui ne peuvent être considérés inoffensifs à la santé humaine et à l'environnement.

Dû à la pollution, un ministère gouvernemental recommande aux pêcheurs de certaines espèces de poissons d'en limiter la consommation; peut-être un jour je recevrai de ce ministère un avis me recommandant de limiter ma consommation d'air à 20 heures par jour au lieu de 24 heures car cela pourrait peut-être nuire à ma santé.

Pas besoin de grandes études pour constater et surtout réaliser le degré accéléré de détérioration de mon milieu de vie car l'érosion accentuée des berges du St-Laurent, l'annulation de plus en plus fréquente des traversiers; averses et orages abondantes et de plus longues durées en témoignent.

Continuer d'autoriser l'implantation de nouvelles sources de gaz à effets de serre confirmerait l'insouciance et l'irresponsabilité de nos organismes, de nos élus; et d'une partie des citoyens.

Sacrifier à ces tristes personnages: Argent, profits, bénéfices et dividendes; notre avenir serait sous le signe du regret.

L'exposition de la majorité de ceux qui demeurent à l'extérieur du 6 km confirme qu'ils ont tout à gagner. Argent, préservation de leur santé... Moi, que me restera-t-il ? Quelques redevances pour payer mes soins de santé?

SAGESSE OBLIGE; NON AUX ENERGIES FOSSILES!

OUI AUX SOURCES D'ENERGIES RENOUVELABLES!

AINSI NOUS SERONS TOUS GAGNANTS!!!